

## Geschäft 3499

Eingang 21.01.2004

SP-Fraktion

Postulat betreffend Pflegewohnungen in Allschwil

Nachdem der Einwohnerrat im Mai 2003 den Kredit für den Umbau des Alterszentrums bewilligt hat, haben die betagten Allschwilerinnen und Allschwiler gute Chancen, im Allschwiler Alterszentrum später einmal - wenn dies nötig sein sollte - einen Pflegeplatz zu finden.

Es gibt aber eine Alternative zum ‚Gepflegtwerden‘ in einem grossen Heim: nämlich die Alternative ‚Pflegewohnungen‘, wo pflegebedürftige Personen in kleinen Gruppen, in einer grossen Wohnung - etwa zehn oder zwölf Personen plus Pflegepersonal in einer Wohnung - betreut werden. Frau Ruth Kuroth, die als langjährige Gemeindegeschwester auch in Allschwil sehr bekannt ist, hat in der Gemeinde Binningen mehrere solche Pflegewohnungen ins Leben gerufen. Die bisher gemachten Erfahrungen sind sehr erfreulich. Die Basler Zeitung und die Basellandschaftliche Zeitung haben über diese neuen Möglichkeiten mehrfach berichtet. Ein Aufenthalt in einer Pflegewohnung ist gleich teuer wie ein Pflegeplatz im Alterspflegeheim kosten würde. Viele Betagte schätzen es, in einer kleinen und überschaubaren Gruppe statt in einem grossen Heim gepflegt zu werden. Diese neue Form der Alterspflege bedeutet keine "Konkurrenz" zu den bestehenden Altersheimen, sondern eine Ergänzung, eine weitere Möglichkeit, die viele Einwohnerinnen und Einwohner schützen würden. Ich bitte daher den Gemeinderat, zu prüfen, ob eine solche Alternative auch in Allschwil verwirklicht werden könnte. Dabei sollte man sich die Erfahrungen, die in Binningen, in Arlesheim und beispielsweise auch in Winterthur mit solchen Pflegewohnungen gemacht worden sind, zu nutze machen. Ich stelle mir vor, dass eine vom Gemeinderat ins Leben gerufene Kommission "‚Pflegewohnungen‘" die bereits vorliegenden Erfahrungen zusammentragen und die nötigen Fragen abklären könnte.

Ich beantrage daher: Der Gemeinderat wird beauftragt, die Alternative "Pflegewohnungen" für Allschwil zu prüfen und gegebenenfalls die Verwirklichung solcher Pflegewohnungen in die Wege zu leiten.

Allschwil den 12. Januar 2004

Namens der SP-Fraktion  
Margaret Wagner-Jung